

A 45 años del golpe genocida, las y los 30.000 siguen presentes

Una vez más el 24 de marzo es una fecha emblemática que nos sigue convocando a reivindicar el proyecto de país que soñaron las y los 30000. Ese sigue siendo el faro en el que entendemos y militamos los Derechos Humanos.

Como cada 24 expresamos nuestro repudio a la dictadura cívico-ecclesiástico militar, recordamos y reivindicamos la historia de lucha de las y los treinta mil, del mismo modo que nuestro encuentro colectivo renueva la voluntad de construir un país con justicia e igualdad.

El año que ha pasado ha sido tal vez uno de los más difíciles que nos ha tocado atravesar. La irrupción de una realidad ineludible modificó nuestras vidas impidiendo que pudiéramos ocupar el espacio público, perturbando nuestros vínculos cercanos, sociales, colectivos. Una pandemia que llegó a un mundo donde avanza la desigualdad extrema, el desprecio por la vida humana y con políticas económicas que solo garantizan la riqueza de los poderosos.

En medio de tanta incertidumbre una vez más como organizaciones de Derechos Humanos, movimientos sociales, estudiantiles, sindicales y políticos, nos toca defender el derecho a la vida y a la salud. Por eso convocamos a estar en la calle con las Caravanas de la Memoria, la Verdad y la Justicia, que se están realizando en varios puntos del país.

Además de las múltiples actividades para homenajear las vidas de nuestras y nuestros 30.000, como la Campaña *#Plantamos Memoria* una bella iniciativa de Abuelas de Plaza de Mayo a la que adherimos y convocamos porque *“los Pueblos que siembran memoria tienen porvenir”*.

A 45 años del Golpe de Estado venimos nuevamente a repudiar los crímenes de lesa humanidad: las miles de desapariciones forzadas, los asesinatos; las torturas; el robo de bebés; el funcionamiento de cientos de centros clandestinos de detención, tortura y exterminio; la censura; la mentira organizada; la pobreza programada; los delitos de lesa humanidad en la Guerra de Malvinas; la deuda externa que causó hambre por décadas; el exilio al que fueron obligadas miles de personas; el terrorismo de Estado.

Se cumplen 45 años del inicio del último y más sangriento golpe de Estado en nuestro país, 45 años en los que el pueblo argentino, encabezado por las Madres de Plaza de Mayo, las Abuelas y los organismos de Derechos Humanos, jamás detuvo su incansable lucha por Memoria, Verdad y Justicia. Fueron años en los que se recibió la democracia con expectativas, en los que se exigía aparición con vida, luego el juicio y castigo a los culpables, donde no solo no se bajó los brazos sino que nos multiplicamos cuándo la impunidad se hizo ley, los genocidas quedaron en libertad y el neoliberalismo avanzaba como pensamiento único.

En esa constancia que nunca dejó de gritar presentes y reivindicar la lucha de una generación de militantes irremplazables, pudimos ver una gran victoria en el 2003, cuándo nuestro país padecía aún las ruinas que había dejado la traición menemista y el entreguismo

de la Alianza. Fue el año en que conseguimos derogar las leyes de Obediencia Debida y Punto Final para iniciar el camino de los juicios por crímenes de lesa humanidad.

El regreso del neoliberalismo en los cuatro años de Macri como presidente nos atrapó nuevamente en un endeudamiento externo ilegítimo y usurero, que una vez más condiciona el desarrollo económico y productivo de nuestra Patria, que destruye la industria, el trabajo y que pretende reinstalar el negacionismo del genocidio, y la represión. Por eso debemos seguir luchando para que nunca más vuelva el Estado a ser conducido por quienes históricamente y con diferentes disfraces gobernaron en contra de las mayorías populares.

Estos sectores económicamente dominantes son los mismos que operaron para concretar los golpes de Estado, tanto en nuestro país como en la región, cada vez que las y los trabajadores lograron conquistas de sus derechos.

Con el desmantelamiento social y económico de la dictadura, y luego con los gobiernos que le fueron serviles a las políticas neoliberales, de achicamiento del Estado y de destrucción del aparato productivo nacional, la derecha fue ampliando su base social y política con operaciones mediáticas. Las Fuerzas Armadas no son hoy el único método para llevar a cabo un golpe de Estado. Cuentan con la colaboración de la corporación judicial. El lawfare ha sido también utilizado contra otros gobiernos populares de la región como en Brasil, Ecuador y Bolivia, como ejemplos paradigmáticos. Los llamados golpes de baja intensidad que involucran a las fuerzas de seguridad en articulación con los medios

de comunicación y el poder judicial. En Argentina las presas y los presos políticos fueron una constante de la persecución judicial a los opositores del gobierno de Cambiemos. Milagro Sala, detenida por mujer, por originaria y por luchadora, presa política del gobierno de Mauricio Macri y del gobernador radical Gerardo Morales es un emblema de la arbitrariedad judicial que hoy continúa impune. En estos días vemos como se vuelve a hablar de subversión para estigmatizar la lucha del pueblo mapuche.

De los tres poderes del Estado, el Poder Judicial es el único que se ha resistido a que su estructura sea democratizada e investigada. Tanto en su complicidad con la dictadura como con los gobiernos neoliberales que lo utilizan como herramienta de persecución política y como freno al intento de avanzar en mayor justicia social.

Los funcionarios del poder judicial otorgaron el aval al orden de facto que impuso la dictadura legitimando su accionar represivo. A pesar de que muchos de los integrantes del Poder Judicial fueron, encarcelados y en algunos casos asesinados, la dictadura no 'fundó' un nuevo Poder Judicial, sino que se montó sobre la estructura ya existente.

Las y los familiares de quienes han padecido la desaparición, muerte o persecución política de la dictadura, experimentaron en carne propia la discrecionalidad con que este Poder Judicial se ha manejado. No solo porque aún queda pendiente investigar a quiénes han colaborado para que el genocidio se materialice sino porque se llegó a los juicios después de 40 años y muchos se fueron sin ver justicia y tantas y tantos otros aún siguen esperando. Son

infinitos los obstáculos que pone la corporación judicial para ser juzgada.

La justicia patriarcal junto con la complicidad policial, expone principalmente a las mujeres y diversidades, a quienes desprotege cuando se violan las medidas de exclusión impunemente y no se dimensionan los riesgos para la integridad y la vida de quienes son víctimas de violencias por razones de género. La inacción, la demora y la desvalorización de la palabra de las mujeres en el ámbito judicial dan cuenta de esta situación.

Tampoco podemos obviar otras formas de amenazar la democracia. En medio de la pandemia y la grave situación económica-social heredada, hubo varios intentos desestabilizadores y antidemocráticos, el levantamiento de la policía bonaerense cercando la Quinta de Olivos y la gobernación de la Provincia de Buenos Aires, las marchas anticuarentena llenas de consignas fascistas -en la última llegaron a simular cadáveres de dirigentes de DDHH y políticos-, o aquellas palabras de Duhalde asegurando que no habría elecciones, aludiendo a un golpe de Estado.

En esta línea la oposición con apoyo de los medios hegemónicos de comunicación generaron otros episodios desestabilizantes, generando corridas bancarias en medio de la negociación con los tenedores de bonos de la deuda que contrajo Macri, y ejercieron presión judicial manipulando a la opinión pública para defender los intereses privados de la empresa Vicentín.

Este 24 de marzo seguimos luchando para cerrarle el paso a los intentos de desestabilización y por un poder judicial democrático y antipatriarcal. En ese marco sostenemos el reclamo social de una

profunda reforma judicial feminista que incluya el cese de las persecuciones políticas. No podemos seguir sosteniendo un poder judicial conservador, que se considera a sí mismo una elite, gozando de privilegios como la exención impositiva auto otorgada. Es imprescindible que se democratice tanto en su ingreso como en su permanencia. Que paguen los impuestos como lo hace toda la ciudadanía y que sus cargos no duren toda la vida.

Porque tenemos memoria seguimos peleando por verdad y justicia ante los crímenes del terrorismo de Estado, por Miguel Bru, Julio López y Santiago Maldonado. Con la fuerza de haber conquistado la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo, seguimos luchando por justicia ante cada femicidio, transfemicidio y travesticidio y por ni una menos víctima de violencia y trata, contra la violencia institucional y por la libertad a las presas y los presos políticos.

Seguimos levantando las banderas que llevaron las y los 30.000, por un pueblo y una nación libre, soberana y con justicia social.

Por eso decimos:

No olvidamos, no perdonamos, no nos reconciamos.

Juicio y castigo: cárcel común perpetua y efectiva a todos los genocidas.

Investigación de las complicidades civiles, empresariales eclesiásticas y judiciales con el Golpe de Estado.

Aparición de las 400 nietas y nietos apropiados.

Libertad a las presas y los presos políticos.

Aparición con vida de Jorge Julio López.

¿Dónde está Miguel Bru?

Basta de femicidios, transfemicidios y travesticidios. Ni una menos.

Basta de criminalizar al colectivo TLGBI.

Basta de violencia institucional y gatillo fácil.

Aparición con vida de Carmen Elizabeth Oviedo Villalba “Lichita” de 14 años. Justicia por Lilian y María Carmen Villalba. El Estado paraguayo es responsable.

Por Tierra, Techo, Trabajo, Salud y Educación para todos y todas los que habitan nuestro suelo.

Con la convicción de que la memoria, la verdad, la justicia y la recuperación de la soberanía y los derechos populares son el camino para conquistar el país que soñaron y soñamos, a 45 años del Golpe Genocida decimos:

30.000 compañeras y compañeros detenidos desaparecidos
¡¡¡¡PRESENTES!!!!

Ahora y siempre.

ADHIEREN:

ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS: Abuelas de Plaza de Mayo / Madres de Plaza de Mayo – La Plata / Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas – La Plata / HIJOS – La Plata, Berisso y Ensenada / NIETES / Asamblea Permanente por los Derechos Humanos – APDH la Plata / Unión por los Derechos Humanos – La Plata / Asociación Miguel Bru / Secretaría de DDHH Facultad de Periodismo y Comunicación Social. UNLP / LiberPueblo / Coordinadora en Defensa de los Derechos Humanos / Mesa por los Derechos Humanos La Plata/ Campaña contra la Violencia Institucional La Plata.

ORGANIZACIONES GREMIALES: CTA Autónoma – La Plata Ensenada / Asociación de Trabajadores Estatales – Provincia de Buenos Aires / Asociación de Trabajadores de la Sanidad Argentina- ATSA La Plata / Asociación de Docentes de la UNLP- ADULP / SUTEBA La Plata / FE.TRA.E.S Federación de Trabajadores por la Economía Social Ltda / Asociación de Medieros y Afines – ASOMA. **ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES:** Federación

Universitaria de La Plata - FULP / Centro de Estudiantes Facultad de Artes / Centro de Estudiantes Facultad de Periodismo y Comunicación Social / Centro de Estudiantes Facultad de Psicología / Centro de Estudiantes Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación / Centro de Estudiantes Facultad de Trabajo Social / Centro de Estudiantes Facultad de Ciencias Exactas / Centro de Estudiantes Facultad de Ciencias Médicas / Centro de Estudiantes Facultad de Informática / Centro de Estudiantes Facultad de Ciencias Naturales y Museo / Agrupación Rodolfo Walsh - ALBA - De Sol a Sol - Ahora o Nunca - Facultad de Humanidades / ECoS - Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales / MotorPsico / Agrupación 17 de Octubre - Facultad de Trabajo Social / Agrupación Simbiosis - Facultad de Naturales y Museo / Agrupación Educ-ACCIÓN / La Mella - Feminista y Popular / Corriente Estudiantil Popular y Antiimperialista – CEPA / AUGÉ Estudiantil / MUE La Plata / Juventud Universitaria Peronista La Plata / Movimiento de Unidad Secundaria – MUS. **ORGANIZACIONES SOCIALES:** Corriente Clasista y Combativa – CCC / Movimiento Barrios de Pie / Mujeres Platenses Unidas / Centro Cultural María Bernabitti / Buenos Aires Unida / ATE VERDE Y BLANCA LA PLATA / NiUnPibeMenosPorLaDroga / Movimiento Mayo La Plata / El Hormiguero City Bell Centro Cultural / Febo Asoma / Frente Sudeste Ensenada / Agrupación Azul y Blanca.

ORGANIZACIONES POLITICAS: Partido del Trabajo y del Pueblo – PTP / Partido Comunista Revolucionario – PCR / Vamos - Frente Patria Grande / Partido Justicialista La Plata / SOMOS / Movimiento Evita / JP La Plata / Unidad Popular / Partido Comunista / Partido de la Victoria / Corriente Popular Vallese / Buenos Aires Unida / Agrupación Evita / Agrupación Hijxs del 55 / Frente Peronismo de Base / LEALTAD Corriente Militante La Plata / Corriente Nuestra Patria / En Marcha.